CONSEJO COMUNAL

Sesión Extraordinaria efectuada con fecha 12 de Agosto de 2016, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca.

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa, Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretario Municipal, Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Consejeros:

Alejandra Gatica Rodríguez

José González Fuentes

María Martínez

Claudio Ortega Domínguez

Guillermo Castillo Castillo

Ramón Rojas Muñoz

Hernán Godoy Espejo

Excusaron: María Norambuena Hernández, María López Guzmán, Dagoberto Morales Mora, Oscar Cerda Vásquez.

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Seguridad ciudadana y problemas de tránsito

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 11:10 hrs. la Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión.

Están presentes además Víctor Valverde Director de Obras y José Navarrete de Tránsito. Se espera la presencia del Mayor de Carabineros.

La Sra. Alcaldesa comunica que debido a procedimiento por el robo del cajero automático durante la noche acudirá a la sesión el capitán de Carabineros, Adrián Bucarey, quien se integrará en breves momentos.

Se conversa sobre los problemas de tránsito que hay en el centro de la comuna, debido a lo mal estacionados de autos sobre las veredas, en el bandejón central de Av. Aníbal Pinto, la carga y descarga cerca de supermercados que obstaculizan el tránsito vehicular y peatonal, por ejemplo en calle Arturo Prat. Interviene don Ramón Rojas, Vicepresidente y relata diversos problemas, sobre todo en calle Arturo Prat; Sra. Alejandra Gatica comenta que hay poca dotación de Carabineros y que a ella le llamó la atención el trato de ellos con jóvenes que habían destruido los vidrios de su casa. Don Claudio Ortega opina que se ha perdido todo el respeto. Se comenta que se ha visto parejas de Carabineros caminando por Av. Aníbal Pinto, pasar junto a vendedores ambulantes, que no tienen los permisos necesarios y no hacer nada... Se comenta también que se ha notado la falta de Carabineros en calle Dos Sur, con Igualdad en la hora de entrada al Colegio, que antes había... también se refieren a problemas para estacionar en el Colegio Pablo Neruda, en donde no se respeta el lugar reservado para furgones escolares, y en que además los

apoderados se muestran agresivos y a veces hasta groseros, cuando se les hace ver la situación.

Se conversa también el tema de la extensión de la Feria Libre, por calle Matucana hasta llegar a calle Balmaceda, los problemas que ha traído a los vecinos que se impide el paso de vehículos, incluso de emergencia, y por otra parte la necesidad de trabajar de esas personas... la Sra. Alcaldesa les dice que ya está muy cercana su reubicación, y que una vez hecho no se va a permitir que haya más vendedores entre calles carrera Pinto y Balmaceda, por Matucana.

Se incorpora el Capitán Bucarey, se le saluda y el vicepresidente le da a conocer los temas de manera resumida, señalándole que se ha conversado de que hay una anarquía en temas de tránsito; ya que hay un crecimiento explosivo del parque automotriz y nula fiscalización de la Ley de Tránsito. Se le refieren al Capitán los problemas antes señalados; agrega el Sr. Rojas que en Febrero él envió una carta al Mayor por estos mismos temas y que aun no recibe respuesta... Que se ven parejas de Carabineros, pero no se les ve actuar; que él no sabe si hay algún impedimento para actuar... da el ejemplo del Supermercado Super Ocho en donde con la descarga de los camiones no se puede ni pasar, que hay que bajarse a la calle con el riesgo que eso significa...

La Sra. Alcaldesa le pide la colaboración de Carabineros en los siguientes temas:

- Fiscalizar que no se estacionen vehículos sobre las veredas
- Fiscalizar que no se estacionen vehículos en lugares prohibidos por ley (a menos de 10 metros de las esquinas o en el bandejón central por ejemplo)
- Fiscalizar que no ingresen vehículos en lugares prohibidos (camiones de alto tonelaje por ejemplo)
- Fiscalizar la carga y descarga de camiones

Se acuerda enviar al capitán las Ordenanzas de tránsito actualmente vigentes, y él proporciona el correo para tal efecto.

Comenta el capitán que ha habido muchos reclamos por el obrar de Carabineros, quienes luego deben ocupar de su tiempo en ir a declarar a Linares, razón por la que pide copia del acta de la sesión, para mayor respaldo. Se le enviará.

La Sra. María Martínez pone en antecedente que en la Alameda con calle Buin se estaciona un camión que impide la visibilidad y obstaculiza porque tiene además una "batea".

En un segundo tema se trata sobre el comercio ambulante, especialmente de Av. Aníbal Pinto, y necesitamos que los saquen, le indica la Sra. Alcaldesa al Capitán. Ya que se obstaculiza el tránsito de peatones y ellos no tienen permiso. La Sra. Alcaldesa le comenta que está la percepción de que pasa Carabineros por su lado y no hacen nada...

Se comenta los robos que hay frecuentemente a la salida de la Caja pagadora de pensiones, en donde los adultos mayores son los principales afectados.

Se habla de una posible alianza estratégica entre la Municipalidad, la Caja y Carabineros, y hacer una campaña preventiva.

Se destaca la necesidad de denunciar, ya que solo denunciando se puede verificar la necesidad de tener mayores recursos y personal para carabineros de Parral, debido a que las estadísticas y los números importan a la hora de decidir esos temas.

En un tercer tema la Sra. Alcaldesa le pide apoyo respecto de la entrada de los colegios, y lo importante que es la presencia de Carabineros en lugares estratégicos, se nombra al Colegio Pablo Neruda, Av. Dos Sur con calle Igualdad

En otro tema se toca lo de la Planta de Revisión Técnica, ubicada al interior de la ciudad. El Director de Obras señala que hay algunas observaciones que pueden demorar su puesta en marcha, en algo así como un año, estima él.

La Sra. Alcaldesa, en otro punto trata con Víctor Valverde la posibilidad de que se hiciera una Ordenanza que obligara a poner luminarias LED en las nuevas poblaciones. Hay que respetar la normativa existente al respecto

Se agradece la participación del Capitán Bucarey en esta sesión.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 12:35 hrs.